

Protection Divine d'Israël à Travers l'Histoire par le Rabbin Mikael Journo

Depuis les temps anciens, le peuple juif a souvent été la cible de calomnies et de désinformations.

L'histoire biblique de Bileam, le prophète des nations mandaté pour maudire les enfants d'Israël, illustre de manière claire et limpide cette terrible dynamique.

Bileam, contre sa volonté et grâce à l'intervention divine, a vu ses malédictions se transformer en bénédictions. Cet épisode n'est pas un simple fait ancien rapporté par la Torah, mais l'expression intemporelle de la protection divine sur Israël.

Tout au long de l'histoire, les Juifs ont été accusés des pires maux, toujours sans fondement. Du Moyen Âge avec les accusations de crimes rituels, en passant par les théories conspirationnistes modernes, les Juifs ont été blâmés pour des événements sur lesquels ils n'avaient aucun impact ni influence.

Aujourd'hui encore, des voix accusent Israël et l'armée d'Israël de génocide, une accusation aussi fallacieuse qu'insidieuse.

À chaque époque, malgré les calomnies et les persécutions, le peuple juif a survécu et prospéré.

Ce phénomène peut être compris comme une continuation de l'intervention divine qui transforma les malédictions de Bileam en bénédictions.

Cette protection divine se manifeste non seulement par la résilience physique du peuple juif, mais aussi par son influence intellectuelle, spirituelle et culturelle « disproportionnée » par rapport à sa taille démographique.

La tradition juive enseigne que c'est uniquement par la volonté et la protection d'Hachem que le peuple d'Israël a survécu à travers les âges.

Les prières quotidiennes, les études talmudiques et la fidélité aux commandements sont des témoignages de la Emouna -foi inébranlable en cette protection divine. Chaque tentative de destruction s'est soldée par une renaissance et un renouveau spirituel, prouvant que seul le D.ieu d'Israël peut garantir la pérennité du peuple juif.

La leçon de l'histoire de Bileam est claire : malgré les tentatives répétées de médire et de salir le peuple juif, seul D.ieu a le pouvoir de transformer ces malédictions en bénédictions.

À travers les siècles, cette protection divine s'est manifestée de multiples façons, prouvant que le destin d'Israël est entre les mains du Tout-Puissant.

En tant que rabbin, je vois dans cette histoire une source de réconfort et de Bita'hone - Confiance D.ieu , pour toutes les générations, un rappel que malgré les épreuves, le peuple d'Israël continue de prospérer sous la garde vigilante d'Hachem.